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O Conselho Municipal 
de Defesa do Meio Ambiente 
(COMDEMA) está realizan-
do uma consulta pública para 
a elaboração da Resolução Mu-
nicipal que irá regulamentar os 
procedimentos de poda e corte 
de árvores no município. 

Prazo de inscrição
A população tem até o 

dia 21 de julho de 2025 para 
participar enviando sugestões 
através de formulário online. 
A iniciativa visa criar normas 
mais técnicas, justas e adequa-
das à realidade local, garan-
tindo a preservação ambien-
tal junto ao desenvolvimento 
urbano. “Queremos ouvir a 
comunidade para construir 
uma resolução que equilibre 

as necessidades da cidade com 
a proteção do meio ambiente”, 
explica Tiago Cardoso, gestor 
ambiental da secretaria de 
Meio Ambiente.

A participação da comuni-
dade é importante, tendo em 
vista que a consulta pública é 
o caminho ideal para definir 
critérios para autorizações de 
poda e supressão vegetal; regu-

lar as situações de preservação e 
de risco (árvores em áreas urba-
nas); e, da qualidade da arbori-
zação urbana

Como participar
Para enviar as sugestões, a 

população trirriense de preen-
cher um formulário online, dis-
ponível em: https://forms.gle/
fq7VyuprPVVAQvnt8

Consulta pública aberta em Três rios

TERESOPOLITANAS

Melhorias em estradas rurais

A Secretaria Municipal 
de Segurança, Ordem 
Pública e Mobilidade de 
Teresópolis anunciou 
que adquiriu duas motos 
elétricas, com recursos 
próprios da Prefeitura. 
Segundo a administra-
ção municipal, os veícu-
los já estão nas ruas para 
auxiliar no ordenamento 
e fiscalização do trânsito 

na área central da cidade. 
As motos elétricas ofere-
cem diversas vantagens, 
incluindo sustentabilida-
de, economia e menor 
necessidade de manu-
tenção. Elas não emitem 
poluentes, são mais si-
lenciosas e podem gerar 
economia significativa 
em combustível e manu-
tenção.

A Secretaria Municipal 
de Agricultura de Te-
resópolis realizou uma 
série de melhorias em 
estradas da zona rural, 
beneficiando diferentes 
localidades. As ações in-
cluíram roçada, coloca-
ção de bica corrida, pa-
trolamento, manutenção 
de pontes e melhorias 
em vias públicas. Os tra-

balhos foram feitos em 
regiões como Córrego 
das Pedras, Andradas, 
Bonsucesso, Santaninha, 
Vale dos Cedrinhos, Al-
buquerque e Bengalar. 
As intervenções visam 
melhorar o acesso, ga-
rantir mais segurança 
para os moradores e fa-
cilitar o escoamento da 
produção agrícola local.
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As motos elétricas oferecem diversas vantagens

Sustentabilidade: Prefeitura 
adquire motos elétricas
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Projeto I

Educação I

Feira de Negócios do Projeto Florescer

Educação II

Projeto II

CONTAS

O Tribunal de 
Contas do Estado 
do Rio de Janeiro 
(TCE-RJ) emitiu 
parecer favorável 
às contas do mu-
nicípio de Cordei-
ro referentes ao 
ano de 2023. É o 
terceiro ano que a 
gestão do Prefeito 
Leonan Melhorance 
(2021, 2022 e 2023) tem as contas aprovados por una-
nimidade pelo TCE-RJ. “É o reconhecimento, do nos-
so trabalho com dedicação, seriedade e transparência 
com a população de Cordeiro”, afirmou Leonan.

No local, alunas e ex-alu-
nas do projeto vão expor 
e comercializar uma varie-
dade de produtos, incluin-
do vestuário, artesanato, 
itens de decoração, além 
de churros doces e salga-
dos. Com duração de qua-
tro meses, o curso é dividi-
do em quatro módulos.

Os profissionais da 
Educação do município 
de  São José do Vale do 
Rio Preto visitaram a 
Bienal do Livro, na ca-
pital, no dia 21 de junho 
de 2025. A iniciativa foi 
da Secretaria Municipal 
de Educação, Ciência e 
Tecnologia.

A Secretaria de Desen-
volvimento Social e Di-
reitos Humanos de Nova 
Friburgo, por meio do 
Cras de Conselheiro 
Paulino, realiza na pró-
xima sexta-feira, dia 5 
de julho, a primeira Fei-
ra de Negócios do Pro-

jeto Florescer, iniciativa 
que promove o empre-
endedorismo feminino 
no município. O evento 
acontece das 9h às 16h, 
na Quadra da Alunos 
do Samba (Alunão), em 
Conselheiro Paulino, e 
será aberto ao público.  

Além de explorarem esse 
grande evento literário, 
eles tiveram a oportuni-
dade de assistir à pales-
tra do professor e filósofo 
Mário Sérgio Cortella. “In-
vestir em formação e ins-
piração também é cuidar 
da educação”, afirmou a 
Prefeitura em nota.

O Projeto Florescer é 
desenvolvido desde fe-
vereiro de 2024 e é co-
ordenado pela psicóloga 
Andréa Araújo. A inicia-
tiva atende mulheres a 
partir de 18 anos que es-
tão fora do mercado de 
trabalho formal e dese-
jam empreender. 

Divulgação

Prefeitura  de Cantagalo

MPRJ recomenda suspensão 
de PL que muda Plano Diretor
Promotoria de Friburgo cobra mais participação da população na revisão 

Por Gabriel rattes

O Ministério Público do Es-
tado do Rio de Janeiro (MPRJ) 
recomendou à Câmara de Ve-
readores de Nova Friburgo que 
suspenda a tramitação de um 
anteprojeto de lei que muda 
partes do Plano Diretor da ci-
dade. A proposta foi enviada 
pela Prefeitura e trata da criação 
de um conselho, além de alterar 
regras sobre o crescimento ur-
bano. Segundo a 2ª Promotoria 
de Justiça de Tutela Coletiva, a 
mudança está acontecendo sem 
garantir a participação da po-
pulação, o que fere leis federais.

De acordo com a 2ª Pro-
motoria de Justiça de Tutela 
Coletiva de Nova Friburgo, 
tanto a Constituição quanto 
o Estatuto da Cidade exigem 
a escuta da sociedade por 
meio de audiências públicas e 
consultas populares antes de 
qualquer alteração no Plano 
Diretor. O documento reforça 
que esse tipo de revisão é uma 
das decisões mais importantes 
para o futuro da cidade, pois 
define como o solo urbano 
será usado e ocupado, com im-
pactos no meio ambiente e na 
qualidade de vida.

O MPRJ recomenda que 
o Capítulo III do anteprojeto 
— que trata do crescimento 
vertical da cidade — seja pa-

ralisado até que a população 
seja devidamente ouvida. O 
órgão quer que a Prefeitura 
organize reuniões públicas, 
eventos participativos e divul-
gue todas as informações em 
canais acessíveis, como o site 
oficial, com um plano de tra-
balho transparente.

Também foi orientado que 
a Câmara Municipal não leve 
o texto à votação enquanto não 
forem cumpridas todas as exi-
gências legais de transparência 
e participação. O Ministério 

Público deu um prazo de dez 
dias para que a Prefeitura infor-
me quais providências adotou 
para cumprir a recomendação 
e peça sua ampla divulgação à 
população.

O MPRJ ainda alertou que 
o desrespeito à participação po-
pular em processos como esse 
pode ser considerado ato de 
improbidade administrativa, o 
que pode trazer consequências 
legais aos responsáveis.

Procurada pela redação do 
jornal, a Câmara Municipal de 

Nova Friburgo não respondeu 
sobre as medidas adotadas até o 
fechamento do jornal.

O que diz a Prefeitura?
A Prefeitura de Nova Fri-

burgo, por meio da Procura-
doria-Geral do Município, 
informou que recebeu a re-
comendação na quinta-feira 
(26/06) e está analisando o 
documento. A administração 
afirmou que vai responder ao 
Ministério Público o mais rápi-
do possível.
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MPRJ recomenda que o Capítulo III do anteprojeto seja 
paralisado até que a população seja devidamente ouvida

Por redação

A gestão do Prefeito Leo-
nardo Vasconcellos acaba de 
firmar parceria com o Sebrae-
-RJ, por meio da assinatura de 
Termo de Cooperação Técnica, 
para a implementação de di-
versos projetos em Teresópolis. 
Entre eles, a cooperação técnica 
para otimizar o uso dos recur-
sos enviados às unidades de en-
sino para gestão própria. Após 
o diagnóstico do cenário, o 
Sebrae vai propor uma série de 
ações para que o objetivo seja 
alcançado, como a capacitação 
dos empreendedores das comu-
nidades escolares para que se 
tornem fornecedores de produ-
tos e serviços para as unidades 
de ensino do município, atra-
vés de recursos federais, como 
o PDDE (Programa Dinheiro 
Direto na Escola) e municipais, 
como o GFED (Gestão Finan-
ceira Descentralizada), que pas-
sará por reformulações.

“Seguindo a orientação 
do Prefeito Leonardo, nosso 
objetivo é disponibilizar aos 
diretores da Rede Municipal 
ferramentas que facilitem o uso 
dos recursos federais e muni-
cipais que as escolas recebem 
para realização de serviços que 
devem ser executados pela uni-
dade, por meio da contratação 
de fornecedores das comunida-
des. Para isso, o site oficial da 

PMT terá um conteúdo especí-
fico para que os diretores, em-
preendedores e SME possam 
otimizar os trâmites para exe-
cução desses serviços”, pontuou 
o secretário de Ciência e Tec-
nologia e de Governo, André 
Muniz.

A secretária de Educação, 
Carla Rabello, destacou a im-
portância de incentivar os 
empreendedores locais a par-
ticiparem do projeto. “A ideia 
é envolver os pequenos empre-
sários, empreendedores e pais 
de alunos, formatar uma base 
de dados com fornecedores 

locais que permita aos nossos 
diretores terem acesso rápido 
aos orçamentos para aquisição 
de produtos e execução de ser-
viços para a unidade. Toda a 
comunidade escolar ganha com 
este movimento”.

Também participaram da 
reunião de ‘Diagnóstico da 
Situação Atual do PDDE em 
Teresópolis’ a coordenadora 
técnica do Setor de Prestação 
de Contas, Karla Fernandes, e 
Márcia Miranda, servidora do 
Setor.  “A partir do resultado do 
levantamento feito pelo Sebrae 
hoje, serão elaboradas oficinas 

para os diretores das unidades 
de ensino e capacitação para os 
fornecedores locais”, explicou  
Karla Fernandes, destacando 
que a formalização através do 
MEI, a participação efetiva dos 
conselhos escolares nas deci-
sões sobre o uso dos recursos e 
as cotações exigidas para con-
tratação de serviços e produ-
tos estarão entre os assuntos a 
serem abordados nas oficinas e 
capacitações.

Representaram o Sebrae na 
reunião o coordenador regio-
nal, Bruno Souza, e a consulto-
ra técnica Necisia Aguiar.

Teresópolis e Sebrae-RJ firmam parceria 
para capacitação de empreendedores

Jorge Maravilha

Objetivo é que eles se tornem fornecedores de produtos 
e serviços para as unidades de ensino municipais
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